

THABOR

Bulletin paroissial de Montendre janvier 2015

N° 03

paroisse.montendre@gmail.com Tél. 05 46 49 22 66 Presbytère : 18, Grand Rue Montendre

EDITORIAL

CES VŒUX QUE L'ON SOUHAITE.

Les fêtes de fin d'année constituent un moment particulier pour penser aux proches et retisser les liens par des petites cartes qui portent nos vœux. Là encore, internet a apporté un changement avec les cartes virtuelles souvent animées... Mais l'antique carte papier a encore sa place et continue de rapprocher des générations.

En cette fin d'année nous pensons à ceux que nous aimons et c'est toujours avec un empressement appuyé que nous leur adressons nos vœux notamment bonheur pour la nouvelle année. Mais qu'est-ce- que cela peut bien vouloir dire ? En me posant cette question, je pense à Tolstoï qui relevait que : « Tous les hommes font la même erreur, de s'imaginer que bonheur veut dire que tous les vœux se réalisent ». Ne confondons-nous pas bonheur et optimisme, bonheur et satisfaction de désirs et de besoins. Ce genre de bonheur peut être une porte ouverte à toute éventualité. Heureusement, que Dieu sait faire la part des choses. « Si Dieu voulait exaucer les vœux des mortels, il y a longtemps que la terre serait déserte, car les hommes demandent beaucoup de choses nuisibles au genre humain »(Epicure)

Le prêt-à-porter et le prêt-à-penser du bonheur que l'on « balade » partout en cette fin d'année peut vouloir tout dire et ne rien dire. N'allons surtout pas croire que le bonheur c'est le « calme plat » dans une vie. C'est quoi une vie si elle n'a plus de défi et de challenge ?

Cela se voit bien avec des retraités inactifs pour qui la retraite est devenue un boulevard de l'ennui.

Heureusement que nous chrétiens, à partir des béatitudes nous sommes au moins supposés mieux savoir de quoi nous parlons quand nous parlons bonheur. En effet, les béatitudes proclament un bonheur chargé d'une espérance qui s'enracine dans les situations de la vie quotidienne. Le véritable bonheur de l'homme n'est- il pas finalement de savoir faire confiance à Dieu ? L'homme heureux est celui qui a mis sa confiance en Dieu...

Et maintenant comment ne pas vous souhaiter joyeuse année 2015 en vous adressant mes vœux de BONHEUR...

P Hubert

Echos de la paroisse

Montendre accueille

LYTTA BASSET

Pasteur à Genève. Docteur en théologie.

Lytta Basset est née en 1950 à Raiatea en Polynésie française. Elle a obtenu sa licence de philosophie à l'Université de Montpellier et passe sa maîtrise à l'Université de Strasbourg, où elle effectue ses études de théologie. Elle a vécu et travaillé en Inde, en Iran, à Djibouti et aux États-Unis. Elle est maintenant professeure à l'Université de Neuchâtel.



Le 6 mai 2015 à 20h30 dans la salle des fêtes de Montendre, la philosophe et Théologienne LYTTA BASSET donnera une conférence au cours de laquelle elle abordera les grandes questions du pardon, de la culpabilité et de la bienveillance. Nous avons tendance à nous enfermer dans la culpabilité quand nous vivons un malheur. Quand on perd un proche la tendance à la culpabilisation est présente, quand tout ne se passe pas bien dans la vie des enfants on peut être tenté de croire que l'on a râté quelque chose... Un sentiment de culpabilité qui en plus nous est souvent renvoyé par une certaine compréhension du péché originel.

Ces questions de la vie, Lytta Basset les aborde non pas uniquement avec la rigueur scientifique et le talent de théologien mais dans une approche accessible à tous elle aide l'être humain à poser un autre regard sur lui-même et sur les autres. Pour nous en convaincre, peut être pourrions-nous nous plonger déjà dans certains de ses écrits.

- *Moi je ne juge personne, 2003 ;
- *Ce lien qui ne meurt jamais , 2007 Albin Michel
- *Aimer sans dévorer 2010 Albin Michel
- *Le désir de tourner la page / au-delà du pardon,
2011 Albin Michel
- *Oser la bienveillance, 2014 Albin Michel

Lytta Basset est prolifique, elle a publié plus d'une dizaine d'ouvrages et parcourt le monde entier pour faire des conférences. Pour nous, l'accueillir est une véritable occasion rêvée.

SOUVERAS : FÊTE DE LA CONVIVIALITE

Fête jeudi 11 décembre 2014



Nous étions 40 personnes en ce jeudi 11 décembre à répondre à l'invitation du père Hubert et de l'Equipe Pastorale pour une après-midi de rencontre, de fête et de retrouvailles fraternelles . Dans la salle des fêtes de Souméras, nous avons été accueillis par le maire et quelques habitants venus se joindre à nous.

Le père Hubert disait dans son discours d'ouverture : « *On se croise à la messe ou ailleurs et on ne se connaît pas, voilà donc l'occasion de faire connaissance et de se parler* »

Nous avons commencé l'après-midi par quelques chants de Noël pour se mettre dans une ambiance de fête ; puis quelques gâteaux préparés par des petites mains habiles et expertes que tous ont appréciés ; accompagnés d'un café, d'un chocolat ou d'un jus de fruits.

Le Père Hubert avait prévenu « *il n'y aura pas de cognac* » et bien en fait au grand désespoir de quelque uns, il n'y en avait pas ... ! (*j'ai pourtant cherché*) Cela ne nous a pas empêché de faire la fête ... Les langues ont bien fonctionné et les personnes présentes ont beaucoup échangé entre elles. L'ambiance était sympathique ...

Voilà une expérience à renouveler.



ST MARC

Auriez-vous 2heures?
2heures à soi...
2heures à la rencontre du Christ...
2heures pour Dieu!

2heures...

C'est le temps d'une rencontre en équipe pour découvrir la richesse d'une lecture approfondie et priante de certains passages pourtant connus

☞ 1 fois par mois une même rencontre

☞ 2 horaires proposés 15h ou 20h30

salle paroissiale de Montendre

☞☞ 1° rencontre lundi 26 janvier 2015

Retrouvons-nous pour découvrir toute la bienveillance de Marc

CHANGEONS DE REGARD

CHANGÉONS DE PERSPECTIVE

L'Aumônerie du Centre de Détention de Bédénac et
l'Association Présence et Action auprès des Détenus et de leur Famille

Le samedi 29 novembre 2014 avait lieu, à la salle des associations de Chardes, un après-midi de rencontre sur la réinsertion des détenus suite à l'appel des évêques sur le thème :

Appel aux communautés chrétiennes



Nous avons eu un exposé des membres de l'aumônerie et un échange, comme un dialogue entre les évêques et les détenus. "Paroles des évêques-Paroles des détenus", à travers des réflexions des premiers et des extraits de courrier des seconds. Une trentaine de personnes ont participé à cet échange et ont pu admirer les œuvres réalisées avec des matériaux de récupération et beaucoup d'ingéniosité. C'est avec joie et respect que nous avons pu, l'espace d'un après-midi, rencontrer notre sœur :

La paroisse incarcérée.

ET si nous en parlions

La collecte !

Quand on évoque ce mot, la première idée qui nous vient en tête c'est l'offrande, la quête ou la collecte du secours catholique. Dans la célébration de la messe, c'est tout autre chose. En fait, dans la célébration, la collecte est cette prière que je récite à haute voix après le gloria (s'il y en a un) et juste avant la première lecture. On l'appelle aussi la prière d'ouverture. Mais pourquoi l'appelle-t-on collecte ? N'oublions pas que lorsque nous venons à la messe, nous avons été convoqués par Dieu. Nous répondons à cet appel. Nous ne venons pas comme des promeneurs du dimanche. Nous venons comme des personnes qui veulent parler à un Père.

Dès le début de la célébration, nous avons déjà à cœur quelque chose de précis à porter au Seigneur. Dans cette prière du début, le prêtre rassemble toutes nos prières pour les présenter au Seigneur qui nous accueille. Voilà pourquoi on appelle cette prière la collecte. Alors quand le prêtre dit « prions le Seigneur » et garde un instant de silence, ce n'est pas qu'il cherche à retrouver les pages dans son livre... Le silence avant cette prière, c'est

l'occasion donnée à chacun de nous pour formuler dans le fond du cœur cette prière que nous adressons au Seigneur. Alors après ce silence chargé, le mot collecte a vraiment tout sons sens..

Kecekecé?



vitral: église de chardes



Nos défunts de Décembre 2014 :

Pommiers-Moulons 1° décembre	Marie-Bernadette DENIS	92 ans
Montendre 13 décembre	Lucie GATARD	94 ans
Chamouillac 17 décembre	Germaine VIOLET	78 ans
Bussac Forêt 22 décembre	Edith PAGE	81 ans



Annonces diverses

DENIER DE L'ÉGLISE 2015

Par votre participation l'action de l'Eglise catholique s'accomplit au cœur de la société.

Votre don permet de faire vivre le diocèse, d'annoncer librement l'évangile de Jésus-Christ, de célébrer les sacrements, de vivre la solidarité, et de former les chrétiens.

Vous pouvez déduire de vos impôts 66% du montant de votre don. Merci de votre générosité.

LES MESSES DU SAMEDI SOIR.

Suite à la rencontre avec les maires de nos communes en octobre, au regard de certaines de nos églises qui ne sont plus du tout ouvertes, et pour exprimer la visibilité de l'Église que nous avons inscrite dans notre projet pastoral, nous proposons des messes le samedi soir à 18h dans quatre communes.

- ✧Pommiers 1er samedi du mois
- ✧Chartuzac 2eme samedi
- ✧Bussac 3ème samedi
- ✧Rouffignac 4 ème samedi

Les baptêmes pourront être célébrés ainsi dans ces communes le jour où il y a la messe.

Cette organisation se mettra en place à partir du mois de Février.

C'est une expérience qui sera évaluée en conseil pastoral en fin d'année.



AGENDA du mois

- ▶ 9 janvier **10h30** messe maison de retraite
- ▶ 12 janvier **20h30** formation diocésaine: Vatican II salle paroissiale
- ▶ 26 janvier **15h ou 20h30** "La bible dans notre vie" l'Évangile de St Marc
salle paroissiale
- ▶ 23 janvier **17h30** adoration à croix gènte
- ▶ 28 janvier **9h30** Montendre rencontre Équipe pastorale
- ▶ 29 janvier **17h** Equipe deuil
- ▶ 10 février **16h** Conseil économique
- ▶ 11 février **14h30** conseil pastoral

PERMANENCES - ACCUEIL au presbytère

Mardi de 16h - à 18h - Jeudi et vendredi de 10h - à 12h

PERMANENCE de la COMPTABLE

6 et 20 janvier de 10h à 12

CONFESSION le jeudi matin après la messe pour ceux qui le désirent